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Виталий Рябков работает в колхозе имени Ленина шофером на машине ГАЗ-53. А начал в этом хозяйстве трудиться с 16 лет, сразу после окончания школы. Потом выучился на шофера.Выполняет различные работы. Возит семена весной, хлеб—во время уборочной страды; бывал в дальних рейсах. И несмотря на молодость, все, чемприходится заниматься, делает качественно, в срок. Всегда стоит на хорошем счету в хозяйстве.На снимке: В. Рябков.Фото, И. Ляшенко.

Как правило, каждый год в самом начале нового учебного года ребята активно трудятся на полях колхозов и совхозов. Не был исключением и нынешний сентябрь.Через неделю после начала занятий ученики Тоншаевской средней школы дружно вышли на копку картофеля в колхоз «Коммунар».Перед началом уборки с ,  ребятами были проведены беседы о цене рабочей минуты, о том, как это . трудно — вырастить хороший урожай, поэтому на поле надо работать добросовестно, собрать с земли все клубни. Такая воспитательная работа, проведенная классными руководителями, была нелишней, и сейчас, по прошествии, многих дней работы, уже видны хорошие результаты труда.Начали мы работать 6 сентября и накопали картофеля за это время более 600 тонн. На поле выходят 5— 10 классы, работаем в две смены и, как правило, каждый день собираем по 100 тонн клубней,, а то и больше. Рекордным -„стал день 24 сентября, когда школьники собрали 106 тонн картофеля.Трудно отметить кого-то персонально, так как все работают добросовестно, что называется, на совесть. Но и тут есть свои передовики. Постоянно перевыполняют нормы ребята 5 «б» класса,, где классный руководитель Валентина Александровна Менькова. ГГо-удар- ному трудятся учащиеся девятых классов '(классные руководители Юрий Павлович Лямин и Римма Павловна Ходыкина). Грузчиком работает учитель Владимир Евгеньевич Демин.Работаем на поле в две сме

ны, Учителя сами показывают ребятам пример, трудятся, рядом с ними. Постоянно около своих классов Людмила Николаевна Юдинцева, Татьяна Алексеевна Путикова, Таисия Алексеевна Носкова и другие. Всегда помогут ребятам,, подскажут, подбодрят,' настроят на выполнение задания. Трудятся ребята с огоньком, с молодым задором.Надо отдать должное и колхозному руководству, которое хорошо организовало дело: постоянно имеются приготовленные заранее гребни, нет . простоев из-за мешков и транспорт та.У школы с колхозом «Коммунар» давние прочные связи. Каждый год в школу на торжественную линейку, посвященную первому школьному звонку, в начале учебного года приходит председатель правления В. М. Евстропов. Он поздравляет ребят с началом учебы, а тех, кто оказал ощутимую помощь хозяйству в полевых работах, награждает ценными подарками.Дети на деле убеждаются, как нужен их труд колхозу. Приобщаясь к сельскому хозяйству с малолетства, многие после школы остаются дома, работают механизаторами, животноводами, полеводами....Скоро опустеют картофельные плантации колхоза «Коммунар». Ребята сядут за парты, ’но еще долго будут вспоминать теплые, яркие сентябрьские дни, заполненные трудом на колхозном поле. Г. М И Х А Л И Ц Ы Н А ,организатор по внеклассной работе Тоншаевской средней 
Школы.

ДНЕВНИК
УБОРКИПо данным райсельхозупра- ления, на 29 сентября зерновые сжаты и обмолочены с площади 13726 гектаров из 15440, валовой сбор зерна составляет 13311 тонн, картофель убран на 983 гектарах из 1145 по плану, собран урожай клубней 11649 тонн, обмолочены семенники многолетних трав на 890 гектарах из 1010, поднята зябь на 3167" гектарах из 5800, засыпано семян яровых зерновых культур 1561 тонна, картофеля —4678 тонн.Большой объем работ на зерновом поле предстоит еще произвести земледельцамколхозов имени Свердлова, имени Ленина, «Колос», где убирать осталось соответственно 100, 175, 280 гектаров, совхозов «Вякшенерский»— 551, «Ошминский» —458 гектаров.Активизировал уборку «второго хлеба» колхоз «Коммунар», по-прежнему медлят колхозы «Красная нива», имени Тимирязева.

Г И Б ННеплохой урожай зерна вырастили нынче земледельцы района. Это радует, но в- то же время накладывает особую ответственность за его . дальнейшую “ судьбу. Как гласит русская пословица, не тот хлеб, что на полях, а тот, что в закромах. Эти слова, как никогда больше, подходят к текущей уборочной страде: полученный с таким трудом урожай мы не можем полностью сохранить. С фактами порчи зерна довелось мне столкнуться в колхозе имени. Ленина.Данное хозяйство занимается сейчас* уборкой позднеспелой зерновой культуры —овса Общая его площадь составляет 400 гектаров. Неубранными на день моего приезда оставались более 300 гектаров.—Урожай oBoai нынче хороший, —говорит главный агроном Л . Н . Чугунов. — Его сбор с гектара на некоторых участках доходит до 15 центнеров. Зерна много, не успеваем его сортировать, сушить, да и ссыпать некуда, не хватает складских помещений.На току работала, сортировка. Четыре девушки, прибывшие из шефствующей гидрометеослужбы, подгребали зерно к транспортеру агрегата.

ПРОДОВОЛЬСТВЕННАЯ ПРОГРАММА -  ДЕЛО ОБЩЕЕ
Н А Д  П О Л Е М — 
Р Е Б Я Ч Ь И  Г О Л О С А

СЕССИЯ РАЙОННОГО СОВЕТАСостоялась вторая сессия районного Совета народных депутатов восемнадцатогосозыва.Сессию открыл председатель исполкома райсовета Ф. И. Тарасов.• Председателем сессии избирается депутат В. С. Пестов, секретарем — 3. А. Зайцева.Сессия, рассмотрела вопрос «О задачах Советов района по усилению темпов, улучшению качества и выполнению планов жилищного строительства, объектов бытового к,  социально -культурного назначения в свете решений X X V I съезда К П СС и майского (1982 г.) Пленума Ц К  КП СС», с докладом по кото- -рому выступил заместитель председателя исполкома райсовета В. Л . Солоницын.В обсуждении доклада участвовали Н. А. Хлыбов, председатель Тоншаевской М П М К, В. П. Тыринов, начальник ПМ О, А. И. Кислицын, председатель райпо, Н. В. Виноградов, начальник Р СУ , А . И. Сырчина, мастер мебельного цеха ППисемского леспромхоза, В. С. Зайцев, председатель колхоза имени Кирова, А . Б. Воробьев, главный инженер -строитель райсельхоз-

управления, А. М. Трушков, председатель исполкома Лож - кинского - сельсовета, Н. П. Целищев, управляющий Госбанком. В заключение выступил Ф. И. ТарасовПо обсужденному вопросу сессия приняла соответствующее решение.Сессия рассмотрела и утвердила мероприятия по выполнению наказов избирателей депутатам Тсншаевского районного Совета народных депутатов восемнадцатогосозыва.Сессия приняла к . сведению информацию о деятельности исполкома райсовета в период между сессиями и о результатах критических замечаний депутатов. высказанных на предыдущей сессии.Сессия удовлетворила заяв-. ления депутатов В. В. Зубарева и Г. В. Томиловой о досрочном прекращении их депутатских полномочий.Рассмотрен организационный вопрос. Заместителем председателя райисполкома по планированию и одновременно председателем районной плановой комиссии утвержден Ф. А. Синявин.Отчет о работе? сессии опубликован на 2-й странице сегодняшнего номера газеты.УРОЖАЮ-83
ВЫШЕ ТЕМПЫ НАУбирая урожай текущего года, активнее готовь будущий— такому лозунгу должна быть подчинена сейчас работа механизированных отрядов на подъеме зяби.Плановая площадь — 5800 гектаров. Из них на. вчерашний день было распахано 3167 гектаров. Темпы работ на; осеннем поле во многом зависят от того, как используются тракторы.И там, где эта мощная техника задействована полностью, там и работа спорится.

ПОДЪЕМЕ ЗЯБИК числу тех, кто успешно справился с запланированным объемом работ, относятся колхозы имени Кирова, имени Тимирязева.. Здесь механизаторы уже трудятся над выполнением принятых соцобязательств.Однако, еще велик фронт работ в колхозах имени' Свердлова, где нужно вспахать до плана 220 гектаров, «Красная нива» — 172, имени Ленина —285,«Малокаменский» —250. Значн- # .тельно отстают на подъеме зяби совхозы. Р. О К У Н Е В .ОСТРЫЙ СИГНАЛ ...... :■■■■■ —
Е Т З Е Р Н ООвса здесь было не больше 10 тонн. Но какое зерно? Собрано оно с семенных участков, а влажность явно высокая, внутри кучи — горячее, нижний слой покрыт зелеными всходами'. После очистки овес должен быть отправлен для сушки на КЗС.Тут же, на току, работали две барабанные сушилки. За их работой следил А. Ф. М аяков. Температурную обработку проходил овес с повышенной влажностью и. недозревший, убранный накануне. Работа шла полным ходом.Зато в пункте льновороха стояла тишина. Колхозный электрик П. Н. Семиков, распахнув ворота пустого помещения, сетовал на то, что из-за мотора этот производительный агрегат простаивает неделю. Сначала была одна проблема., где .его перемотать, а теперь — как его у ж е  отремонтированный поставить на место. На другом пункте льновороха второй день сушились семена клевера. После доведения их до оптимальной влажности и Л . Н . Чугунов, и оператор П. Н . Семиков обещали агрегат использовать на сушке зерна,В загрузочном бункере АВМ а —шесть тонн уже плесневелых зерноотходов, поступивших с КЗСа четыре дня

назад. «Из-за .нехватки, людей,— говорит оператор В. В. Г оршков,— нельзя организовать работу агрегата круглосуточно». Так-то оно -так. Но неужели за четыре прошедших дн>Т нельзя было с помощью такой мощной, машины просушить это небольшое количество зерна, не допустив его порчи,Заглянув еще в один склад, я ощутила неприятный запах. Вдоль обеих стен помещения —насыпи зерна. И от одной из нй.х несло зловоньем. В ней —более 50 тонн отсыревшего зерна яровой пшеницы, также ранее не прошедшей соответствующих подработок.Зерносушильный комплекс в колхозе имени Ленина включает в себя - шесть агрегатов. В тот день не работала только одна сушилка. Непонятно, как можно допустить порчу зерна, имея такие мощные машины. Бесспорно, в царящей здесь бесхозяйственности виноваты не маши- * ны, а люди, те, кому доверено управлять ими, И когда же дойдет до их ума. (и в первую очередь до ума руководства) то, что работа этого комплекса должна быть организована беспрерывно.С. З О Л О Т А Р Е В А .
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С сессии районного Совета

СТРОИТЬ БЫСТРО
; 30 сентября 1982 года
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И ХОРОШО
Райисполком, руководствуясь решениями X X V I съезда КП СС, майского (1982 г.) Пленума Ц К  КП СС, постановлениями партии и правительства, направленными на улучшение положения дел в капитальном строительстве, уделяют этим вопросам повседневное внимание. Проводится большая работа по направлению деятельности строительных организаций на улучшение планирования капитального строительства, своевременное обеспечение объектов технической документацией и оборудованием. Особое внимание уделяется выполнению планов капитальных вложений на объектах ж ил ищно- ко м-му н ал ь- кого, культурно -бытового назначения, своевременному вводу их в эксплуатацию и улучшению качества.В развитие народного хозяйства района в 1981 году вложено 4423 тыс. рублей капитальных вложений, введено в действие основных фондов стоимостью 4229,2 тыс. рублей. Ввод в действие основных фондов увеличился по сравнению с1980 годом на 30 процентов. Вошли в строй ряд производств на предприятиях, колхозах и совхозах. В истекшем году за счет всех источников финансирования введено 6796 тыс. кв. метров жилой площади, 50 

!Мест детских дошкольных учреждений и других объектов культурно -бытового назначения.На развитие .хозяйства района в 1981 голу по местным Советам было выделено 218 тыс. рублей капитальных вложений. Ввод в действие основных фондов Советов увеличился на 11 процентов. Выполнен план па коммунальному строительству, учреждениям культуры и связи, дорожного строительства.Исполком районного Совета, придает важное значение ускорению развития отраслей продовольственного комплекса. Дальнейшее наращивание объемов производства сельскохозяйственной продукции в районе во многом зависит от выполнения строительной программы.В текущей пятилетке предстоит .выполнить строительно- монтажных работ на 16587 тыс. рублей.Весомый вклад' в ускорение строительства важнейших пусковых объектов промышленного, сельскохозяйственного назначения вносят все коллективы строительных организаций, однако положение дел в капитальном строительстве, особенно объектов жилищного, бытового и -социально- культурного назначения остается неудюв-л-е-тво- рительным.Основная подрядная строительная организация в колхозах М П М К . Выполнение программы подрядных работ за X  пятилетку составило всего из плата 6093 тыс. рублей 4927 тыс. рублей, или 81 процент. За последнее время положение заметно поправилось. Так, в 1980 году план выполнен на 100 процентов, хорошие темпы были достигнуты и в1981 году. Проведенная работа позволила сократить объем незавершенного строительства. Однако количество незавершенных объектов производственно-, го назначения в целом по М ПМ К .еще велико. Н а окончание строительства их при существующих мощностях М П М К

потребуется два года. Среди всех объектов — комплекс в колхозе «Путь Ленина».Руководство М ПМ К еще в недостаточной степени прочувствовало и подготовилось к переходу на новые условия работы, основой которых сегодня главным показателем оценки деятельности строительных организаций является своевременный ввод в действие объектов или производственных мощностей и сдаче «под ключ» объектов жилищного и культурно- бытового назначения.Новая система кредитования строительства заставляет подрядные организации бороться за конечный результат и нести непосредственную ответственность за срыв сроков их сдачи, а за не вовремя возвращенный кредит платить большие штрафы. Аналогичное положение в стр о и те ль н ых орт айда аци я хП-МО Облсельстроя,. Р С У  Обл- ремстроя, Альцевского П М О  «Торфостроя».

В строительной организации для улучшения дел в капитальном строительстве ведется работа с кадрами, введен бригадный подряд.Коллектив П М О , его руководство принимает меры- в этом году для выправления положения дел в организации, но, естественно, главным положительным моментом в работе будет сдача комплекса в совхозе «Ошминский».За X  пятилетку Альцевск-и.м прорабским участком освоено 2161,3 тыс. рублей капиталовложений, при пятилетием плане 2980 тыс. рублей. Только за- 1981 год выполнено работ на сумму 555,6 тыс. рублей, что составляет 100,4 прецента к плану.План на 1982 год составляет 586 тыс. рублей. За 8 месяцев текущего года освоено 351,1 тыс. рублей при плане 371 тыс. рублей. Отставание допущено из-за плохого снабжения строи

му участку в своевременной поставке стройматериалов, из-зз- чего срываются сроки освоения выделенных лимитов на строительстве детского сада, 18-квартирного жилого доме и аптеки.. Неоднократные обещания руководителей треста облремстроя о ритмичной работе участка не выполняются. Участку ежегодно выделяются средства на строительство производственной базы, которые осваиваются. Большинство сдаваемых объек-. тов заказчики принимают с хорешей оценкой.По стройучастку Тоншаевс- иого райпо план в 1982 году: пустить в эксплуатацию консервный и безалкогольный цех. На пятилетку запланировано построить магазин в р. п. Тонш ае-. во, 12-ти и 22-квартирный жилые дома.Для развития производственной базы требуется пополнить участок механизмами. Здесь намечены мероприятия по завершению строительства кондитер
И з  д о к л а д а  т о в . В .  Л .  С о л о н и ц ы н а

Важньгм резервом в улучшении организации строительства и повышении производительности труда является бригадный подряд. Однако работа по организации бригадного подряда ведется крайне неудовлетворительно. Имеющийся в области опыт бригадного подряда распространяется слабо. Серьезной проблемой В М П М К  остается кадровый вопрос. И здесь не принимают действенных мер по закреплению их, не ведут подготовку специалистов в системе ПТУ. Слаба связь строителей со средней школой.Плохо в М П М К используются п р оиз-водств-ен н ые мощности. Допускается перерасход строительных материалов.Для повышения эффективности капиталовложений внедряется малая механизация. Многое делается по развитию производственной базы, Больше внимания стало уделяться качеству выполняемых работ.Тоншаевский П М О  —молодая, строительная организация.За десятую пятилетку освоено 2309 тыс. рублей из плана 2250 тыс. рублей.За 1981 год было освоено 580 тыс. рублей, из плана 584 тысячи. Строительство в 1982 году идет медленными темпами. За 8 месяцев освоено 369 тыс. рублей, что составляет 58 процентов.Не будет выполнен план ввода в эксплуатацию ' жилья. Под угрозой срыва ввод 18-квартИ'рного жилого дома в совхозе «Ошминский», двух ж илых домов в совхозе «Вя-кше- нерский»,Развитие собственной базы ПМ О ведется, но медленно.Т оншэевский, передвижной механизированный отряд испытывает нехватку в рабочей силе и инженерно -технических работниках. В этом. году будут учиться 5 человек в П ТУ и 3 человека в техникумах.П М О испытывает недостаток автотранспорта и механизмов,' эго отрицательно сказывается на выполнении плава.Тоншаевский П М О  ведет строительство центральныхусадеб в совхозах «Ошминский» и «Вякшенерский» согласно генплана, -

тельными материалами: железобетоном, цементом.Производственная база Альцевского стройучастка 'продолжает расширяться. Построены гараж на 5 автомашин, механический цех на 4 трактора, растворе- бетонный узел, кузница.Благоустраивается территория собственной базы, построено ’ новое зда-ние конторы. Для работников стройучастка построены 22 квартиры.В X I пятилетке будет построен лесопильный цех, материальный склад, двй 22-квартирных жилых дома для работников стройучастка.Рабочими и И ТР Альцевюкий стройучасток обеспечен полностью. Подготовка рабочих проводится в бригаде индивидуальным способом.Бригадный подряд, как передовой метод труда, в строительной организации не применяется из-за плохой поставки стр опте л ьн ых м а т ер и ал ов.Альцевекий прорабский участок ведет застройку центральных усадеб согласно генплана- в колхозе имени Свердлова и в совхозе «Пижемскин».Производство местных строительных материалов не ведется.Коллектив реметройучастка, развернув социалистическоесоревнование за выполнение государственных планов, повышение эффективности, и качества работы, достиг роста экономики, повышения культуры и благосостояния работниковстроительного участка.За 1981 год из плана 540 тыс.’ рублей освоено денежных средств 621,3 тыс. рублей, что составляет^ 115 процентов к плану, в т. ч. собственными силами план выполнили на 116 процентов. По сравнению с 1981 годом ремртройучасток работает ниже своих возможностей, установленные планы строительно -монтажных работ не выполняются.На X I пятилетку планом предусмотрено строительство жилья общей площадью 3205 кв. метров, строительство водопровода 3,8 км, канализации 1 км, аптеки, детского садика на 160 Мест.1 Руководители облремстроя недостаточно оказывают помощь р-емонтно -строительно-

ского цеха, ведется работа по- нов-ышению качества строительства и производительности труда. Сами производят заготовку леса, кбеспечивают себя необходимым количеством пиломатериала, воо столярные изделия для объектов изготовляют своими силами.Для развития собственной базы стройучастка леспромхоза в' 1982 году построен склад стройматериалов, планируется сделать прирельсовый склад цемента и в 1983 году построить ра-створо-бетонный узел.В этом году полностью пустить столярный цех по изготовлению оконных и дверных бло- ко-в. За счет применения средств милой механизации, сокращения внутрисменных простоев, плановой работы на объектах, организационно-технических мероприятии повысить производительность труда. Ежегодно большая работа ведется по улучшению качества строительства.Применение бригадного подряда не находит должного внимания из-за поставок материалов и механизмов на объекты по потребности согласно технологии строительства.Выполнение плана капитального строительства в колхозах, совхозах во многом зависит и от выполнения его хозяйственным способом.В 1981 году план по хозспособу колхозами выполнен нл 101,1 процента, из 823 тыс. рублей выполнено 831,9 тыс. рублей, совхозами на 100 процентов, из 302 тысл рублей выполнено 302 тыс. рублей.Вввод основных фондов по хозспособу в колхозах в 1981 году составил 1128,6 тыс. рублей. Введено в строй действующих —7,6 км автодорог, 2 км водопровода, 370 кв. метров жилья и другие объекты производственного назначения.Введено в строй 12 квартир, другие объекты производственного -назначения. На 1982 год план по хозспособу совхозам установлен 204 тыс. рублей, выполнено за 8 месяцев 178,3 тыс. рублей.Активно развивают хозяйственный способ строительствя колхозы имени Кирова; «Ком-

/мунар», «Путь Ленина», совхо- ' зы «Прогресс» и «Вякшенерский», которце сумели организовать значительное перевыполнение ^планов по строительству. Плохо занимаются хозспособом в этом году совхоз «Ошмин- ский», «Пнжемекий», колхозы имени Свердлова, сМалокамен- ский», имени Тимирязева.Безусловно, есть много труд-. ностей в производстве работ хозяйственным способом, но там, где он хорошо организован, где руководители хозяйств уделяют большое внимание вопросам строительства-, дела идут хорошо. В хозяйствах, создающих хороши? условия для труда и отдыха, обеспечивающих ввод жилья, детских садов, различных производственных помещений, наблюдается закрепление кадров.Нам необходимо настойчиво вести работу по созданию строительных бригад, совершенствовать подрядный к хозяйственный способ строительства.Очень низким остается объем индивидуального жилищного строительства. Исполкомам сельских, поселковых Советов, предприятиям, учреждениям' и организациям надо оказывать застройщикам помощь в приобретении и перевозке строительных материалов, сантехнического и электротехнического оборудования и других изделий,’ необходимых для строительства жилых домов.Среди важнейших вопросов, требующих решения, следует назвать проблему '  повышения качества строительства!.Можно назвать ряд объектов, построенных за последние годы, которые служат хорошими примерами для строителей. Это районный Дом культуры, здание исполкома райсовета, 12-ти и 18-кварти.рные дома в р. п. Тоншаево, Пижемская участковая больница, районная нефтебаза. К сожалению, в целом уровень качества жилищно- гражданского строительства в районе остается низким. Многие объекты сооружаются в сроки, значительно превышающие нормы продолжительности строительства. Серьезное влияние на снижение качества строительства продолжает оказывать крайняя неравномерность ввода жилья в течение года.В текущем пятилетии необходимо закончить строительство дорог с твердым покрытием Ошминское — Казан-ер, Пижма— Бу-реполом, а также до центральных усадеб колхозов имени Свердлова, «Малокаменский», реконструировать Порогу Ш алунья— Тоншаево, заасфальтировать дорогу Тоншаево —Шайги- но. В 1982 году начать строительство гаража- в рабочем поселке Тоншаево.Важнейшая задача Советов, постоянных комиссий, депутатских групп, депутатов и хозяйственных руководителей заключается в 'т е м , чтобы шире использовать имеющиеся резервы и возможности трудовых коллективов, ' улучшить работу строительных организаций. Все это позволит с честью выполнить стоящие перед нами задачи, внести весомый вклад в» реализацию решений X X V I съезда КП СС, .майского (1982 г.) Пленума .Ц К  К П СС и достойно встретить 60-летие образования Союза Советских Социалистических республик.
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30 сентября 1982 года ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК № 117 •  3 стр.ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ
НЕ ИМ ЕЕМ  ПРАВА РАБОТАТЬ ПЛОХОГлавная задача педагогического коллектива' Пи-жемскон средней школы — осуществление всеобщего среднего образования, повышение . качества всего ученбо - воспитательного процесса. В школе трудится 25 учителей и 6 воспитателей. Здесь добились неплохих результатов в прошлом: учебном году. Успеваемость составила 99,7 процента.На учете в партийной организации школы состоит 15 членов партии и один кандидат в члены партии. Об этом рассказала на отчетно -выборном партийном собрании секретарь парторганизации Т. А. Жукова.Каждый понимает, что коммунист в первую очередь при-  ̂зван личным, примером мобилизовать работающих рядом на ударный труд. Много сил и энергии в деле обучения и воспитания учащихся, в деле передачи . профессионального и жизненного опыта отдают коммунисты В. Ф. Каргапольцев, Г. П. Саламатов, Н. Т. Kaipra- польцева, Б. В. Березин.'Среди членов партии есть пропагандисты, которые проводят определенную работу в закреплен-ных за ними организациях. Это В. Ф. Каргаполь- цев, Г. П. Саламатов, А. Л . Правд им, А. В. Томило®.Все члены партии имеют общественные поручения, к выполнению которых относятся серьезно. 'Согласно плату работы пар-' тинной организации за каждым коммунистом закреплен определенный сектор комитета комсомола.Большую помощь в работе учебного сектора оказывает коммунист А. Л . Правдии. Он проводит занятия, учебу с членами учебного сектора.. Оказывает помощь в подготовке общешкольного комсомольского собрания.Ф. В. Сенникова работает с оформителями, она ответственная за выпуск общешкольной

Колхоз «Заветы Ленина» Шадринского района Курганской области известен в стране тем, что на: его полях почетный академик В А С Х Н И Л  дважды Герой Социалистического Труда Терентий Семенович Мальцев разрабатывал я  внедрял безотвальную систему земледелия,

газеты «Школьная правда». Содержательная, красочно оформленная газета, привлекает внимание. Фаина Васильевна является председателем народного контроля.Н. Т. Каргапольцева оказывает помощь идейно -политическому сектору. Проводятся беседы по общешкольному радио. Большую работу проводит Н и на Тихоновна как председатель первичной организации общества «Знание».Н . Л . Коротаева — ответственная за кружок «Наш ленинский комсомол», добросовестно выполняет порученное дело — готовит ребят к вступлению в комсомол.Коммунисты не имеют права работать плохо.Успех работы всего педагогического коллектива школы: зависит От того, насколько хорошо в летний период подготовлена школа к новому учебному году. Большая работа Проведена учительским и ' ученическим коллективом школы. ' Решением исполкома райсовета Пижем- ской средней школе присуждено первое место. *Во всех добрых делах школы, в решении задач, стоящих перед школой, принимает участие весь педагогический коллектив школы, возглавляемый -партийной организацией. Партийная организация школы в течение учебного года работала согласно плану работы, согласованному с партийным бюро и утвержденному на партсобрании. В соответствии с планом проведено за учебный год 12 партийных собраний с различными вопросами.Большое внимание партийная организация школы уделяет подъему массовости, физической культуры и спортаи По данному вопросу проведено два партийных собрания:. В школе с  прошлого года проводится утренняя зарядка с музыкальным оформлением, работают спортивные секции, оборудует-

нашедшую у хлеборобов восточных районов страны широкое применение.Под руководством знаменитого полевода колхозники в любых погодных условиях получают стабильные урожаи, имеющие постоянную тенденцию к росту. Система земледелия, при-

ся, спортивная площадка. Всю спортивно -массовую работу в школе ведет коммунист А. В. Тамилов.• Большое внимание в< школе уделяется воспитательной работе, в которой осуществляется комплексный подход идейно-политического и трудового воспитания.В осуществлении идейно -политического воспитания большое внимание уделяется военно- патриотическому „ воспитанию. Коммунист Б. В. Березин как военный руководитель уделяет большое внимание данному вопросу. Организует работу- стрелкового кружка, выезжает с ребятами на военво -полевые оборы, работает над оформлением кабинета военного дела. БорЮс Васильевич — ветеран труда, он является наставником молодых учителей.Большую работу через классных руководителей на обще- школьных собраниях, комсомольских, родительских здесь проводят по нравственному воспитанию, добились достаточно высокой воспитанности учащихся. За последние годы нет в школе грубых нарушений, нет учащихся школы на учете в комнате милиции.Многое делается и по трудовому обучению как на уроках,. так и во внеурочное время. Программа' по Трудовому обучению преподавателями выполняется. В школе введено автодело. Из 19 учащихся, допущенных к сдаче экзаменов в прошлом учебном году, сдали все. Общественно - полезным трудом схвачены все учащиеся. Самообслуживание введено с 4 по 10 класс.Успехи, что добилась школа — это заслуга всего педколлектива, возглавляемая партийной организацией.На отчетно -выборном собрании коммунисты избрали бюро Секретарем партбюро избрана Т. А. Жукова.
А. МИХАЛИЦЫН.

меняемая в колхозе, настроена на сохранение влаги, борьбу с засухой. Используются оптимальные сроки сева, при этом высевают разные сорта — ранне-, средне- и Позднеспелые пшеницы интенсивного типа. В результате хлеба созревают постепенно, что облегчает уборку урожая. Пары, ежегодно занимающие до 25 процентов пашни, как правило, дают 40—59 процентов урожая, являются страховым фондом хозяйства.На снимке: председатель колхоза «Заветы Ленина» В. Н. Антипов (слева) известный в Курганской области человек, кавалер орденов Трудового Красного Знамени и «Знак П очета» беседует с Т. С. Мальцевым.Фото Б. КлипиНицера'.
(Фотохроника TACCt.

ВО ЧТО О Б Х О Д И Т С Я  
НЕВНИМАНИЕ К ЛЮДЯМКоммунист В. В. Михали- цын работает на заводе ради- офутляров бригадиром фрезеровщиков. Выступая на отчетном партийном собрании, он сказал о том, что за время его отпуска в бригаде сменилось около тридцати процентов работающих.— Это в бригаде, а если посмотреть в смене, — бросил реплику кто-то из коммунистов. Д а , текучесть кадров стала бичом на этом предприятии. Достаточно сказать о том, что за восемь месяцез этого года на работу было принято 86 человек, а уволено 105.Специфика производства здесь такова, что в первые месяцы рабочему ^приходится выполнять операции, с которыми ранее ему не приходилось встречаться. Естественно, на первых “ порах бывает брак, кто-то его делает больше, кто-то меньше. Это сказывается на производстве. Но часто бывает так, что только человек научится работать, на третий —четвертый месяц он подает заявление об уходе с завода.Решать вопросы перспективы и наращивания, темпов производства при .такой текучести кадров невозможно. И особенно тревожит то, что на предприятии пока ничего и не делается для того, чтобы стабилизировать состав рабочих.В прошлом году н-а заводе был создан строительный участок, но он сейчас практически распался. А если люди видят то, что строительство не ведется, они теряют надежду здесь получить квартиру и уходят на другие предприятия. На заводе же радмофут- ляров сейчас требуются квартиры сорока семьям.Пытались и пытаются построить для рабочих 36-квар- тирный жилой дом. Но для этого, нужны материалы, А что можно строить при таком снабжении, если в первом квартале этого года по плану сюда должно быть поставлено плит ленточных фундаментов 160 штук, плит перекрытия 328 штук, перемычек несущих 984 штуки, кирпича " 350 тысяч штук, цемента 120 тонн, а практически ничего не поступило. И лишь из 633 штук блоков фундаментных поступило 120. Аналогичное положение со снабжением стройматериалами для Зб-квартирного дома было во втором и третьем квартала:х.А сколько еще может продолжаться строительство пожарного депо или общежития для рабочих? Не следует забывать о том, что здесь крайне необходим детский

садик.'Текучесть кадров происходит на заводе еще и из-за неритмичной работы производства. То нет шпона, то пиломатериала, то фанеры —это выбивает коллектив из нормального ритма работы, на . который настроиться затем бывает нелегко. Не случайно завод радиофутляров постоянно не выполняет план. На партийном собрании говорилось, что головное объедите-' ние доводит нереальные планы. Как бы то ни было, но производство футляров должно ежегодно увеличиваться. Нынче наблюдается обратная картина. В этом году их бу: дет выпущено даже меньше, чем в 198) году.На третий квартал план заводу был скорректирован в сторону уменьшения н-а 6 ты- * сяч футляров. Но и этот план не выполняется в основном из-за отсутствия фанеры и других материалов. Не секрет и то, что из-за этого завод простаивает, по несколько дней.Очень много трудностей встречается в работе.. Достаточно сказать о том, что завод почти не снабжают горюче -смазочными материалами. На год выделяется всего 18 тонн бензина и ни одного килограмма солярки. Этого количества горючего хватает на 1,5—2 месяца. Это также мешает pnjM-ично работать заво
ду-Пять коммунистов выступило в обсуждении отчетного доклада, но не было в их словах той боли, той принципиальной оценки своей работы, работы своих товарищей; которая просто необходима в создавшейся обстановке на заводе радиофутляров.А поговорить было о чем. Секретарь .партийной организации Г. А . Киселев сделал обстоятельный и принципиальный доклад, но коммунисты, работающие в сфере производства, видимо, успокоились на достигнутом, а зрл. Партийная организация по своему составу такова, что может решать многие вопросы, касающиеся производства.Справедливости ради следует сказать и о том, что многие вопросы, которые поднимались на партийном собрании завода радиофутляров, требуют вмешательства генерального директора объединения т. Копылова ц его заместителей т. т. Борисевича, III а б а лкин а, Алекс а нд р ов.а.Секретарем партийногобюро на заводе . радмофутля-, ров избрана Людмила Павловна Милютина.

А. ПЕРМИНОВ.В РАЗВИВАЮЩИХСЯ СТРАНАХ ПЛОДЫ ЗЕМЕЛЬНОЙ РЕФОРМЫПровинция Сидамо "занимает важное место в выполнении планов сельскохозяйственном политики Временного военно- административного Совета' Эфиопии (В В А С). Сегодня здесь полным ходом идет, обработка земель кооперативов, обучение людей новым методам ведения сельского хозяйства', прокладка новых дорог. Крестьяне поняли преимущества коллективного труда. За сельскохозяйственные продукты коопера-
I

торы получают денежное вознаграждение в размере 50 бырр и более — никто из крестьян до революции и свержения монархического строя не держал таких денег в рунах.Во многих деревнях провии- ц ш  запланировано сооружение начальных школ, медицинских пунктов, кооперативных магазинов, а также складов для сельскохозяйственной продукции. Помимо характерных для Эфиопии культур —таких, как

пшеница, ячмень, в Сид гм с выращивают' кофе — один из важны* предметов экспорта Эфиопии. Урожаи кофе значительно увеличились. На плантациях, обрабатывающих производственными товариществами, они возросли до 500 —600 килограммов с гектара.Важным сельскохозяйственным потенциалом провинции остается скотоводство. Здесь в .округе Баран выращи

вается боранский крупный рогатый скот. Высококачественное боранское мясо пользуется большим спросом и экспортируется в Кению, другие страны Восточной Африки. В планах развития Сидамо — создание ряда агропромышленных комплексов. В их числе будут построены государственные фермы, обрабатывающие и консервные, предприятия. Все это позволит в значительной степени обеспе

чить потребности городов страны в продуктах питания и направить часть продовольствия на экспорт..Сейчас, спустя семь лет после победы национально -демократической революции и провозглашения демократической земельной реформы, в сельской местности Эфиопии создано 27 тысяч крестьянских ассоциаций — административно -хозяйственных органов, объединяющих свьЛле 5 миллионов крестьян.
В. ЗБАРАЦКИЙ.Ч (ТАСС).



К у д а  п о й т и  у ч и т ь с я

Общий трудовой стаж Александры .Игнатьевны Вороновой исчисляется тридцатью пятью годами. Последние четырнад-

На дорогах западного побережья Корейской Народно-Де- меир'агической Республикичасто можно встретить -рефрижераторы и грузовики, следующие из уезда Кваиль. Здесь находится крупнейший в народной Корее плодоводческий госхоз, сады которого занимают 8 тысяч гектаров — практически всю площадь сельскохозяйственных угодий в уезде. В хозяйстве выращивается более 70 сортов фруктов. Среди них — яблоки, сливы, персики, груши, хурма.Основанное в первые годы после освобождения Кореи Советской Армией, это хозяйство ныне в числе передовых в отрасли. В Кваиле- (кстати,, название уезда буквально так и переводится —фрукт, плод) собирают в 2,3 раза больше фруктов,
БО К О Л ЬК О  раз в колхо- ■*"* зе имени Ленина: в течение текущего года имели место случаи пьянки доярок Б. банковских молочнотоварных ферм. Недавно эти явления опять повторились. Доярки П . Ф. Шимбуева, К. Н . Чугунова, Л . А. М а т веева три дня были, как говорится, в «загуле» и не выходили на- работу. В результате ч’его три группы коров по двадцать голов были. не кормлены и не доены. Все трое работают на молочнотоварной ферме № 1 в Б. Сел- ках. Это случилось с 19 по 21 сентября.

> V .  'Я попал в колхоз как раз в последний день «загула» доярок. На ферме застал председателя колхоза С. И. Геренкова. Он, конечно же, был глубоко расстроен случившимся, но однако никаких мер в течение этих трех дней не принимал, а только ходил по домам. ГД  ̂ жили животноводы, и уговаривал их выйти на работу.Жалко было смотреть на этих «тружениц»: две из них, женщины средних лет, не могли связать слова одно с другим.' Какие работники из них могли 'быть в этот день. Около доярок было еще несколько таких же как и они,, «душой болеющих за. колхоз».

цать лет она работает швеей- мотористкой в Шайгинском филиале Уренского швейного производственного объединения.

чем во всей стране до освобождения от японского колониального ига.4 Среди слагаемых успеха — оптимальное сочетание сортов разных сроков созревания, что позволяет своевременно и ра.цп- онально организовывать их сбор , и вывоз, применять современные агротехнические- •- методы, средства -механизации. С адоводы Кваиля отправляют потребителям в 3,1 раза больше продукции, чем 10 лет назад.Их достижения —впечатляющий пример успешного развк- тнЯ' садоводства в республике. Создано уже несколько подобных крупных хозяйств, которые широко используют опыт кваильцев.Сейчас фруктовые сады занимают в стране около 300 тысяч гектаров. Немалая их доля
До работы им не было никакого дела. Сидели, шумели и продолжали пить вино, а слова председателя до них не доходили.В этот день я побывад т’ак- же у зоотехника колхоза Л . Н. Токтаровой, она была на больничном, но на фермы: все ра®но иногда за'бегала.

— Я не понимаю,- как так можно относиться к . своим обязанностям, к животным,— говорит Лидия Николаевна^— сами едят, пьют, а скот не кормлен и не поен. Неужели за три дня, ни руководство колхоза, ни партийная и профсоюзная организация ничего не могут сделать? П равление колхоза вообще мало уделяет внимания животноводству. Вот здесь же, в .Селках, заведующего фермами нет, председатель заходит очень редко, нужную технику приходится долго выпрашивать. Очень тяжело так работать.Действительно, тяжело работать одной Л. Н . Токтаро-

Сейчас она уже на заслуженном отдыхе, но продолжает трудиться на родном предприятии, работает на совесть, с большой отдачей, владеет несколькими операциями.Для многих начинающих работниц, была Александра Игнатьевна хорошей наставницей, личным примером показывала, как надо работать, чтобы получать моральное удовлетворение. А увлечь она умеет, ведь недаром дочь Светлана пошла по стопам матери. После окончания техникума она придет работать сюда же, в швейный цех технологом.Старания Александры Игнатьевны не остались незамеченными. Не раз ей присваивалось звание «Ударника коммунистического труда», а недавно на общем собрании коллектива она была награждена медалью «Ветеран труда».На снимке: А . И. Воронова.Фото И. Ляшенко.
расположена на террасированных склонах сопок и гор. Этому направлению садоводства уделяются повышенное внимание, так как равнинные участки занимают менее четверти территории республики и уже, как правило, заняты рисовыми чеками, где выращивается основная продовольственная культура -корейцев.В том, что за ‘ песледние 20 лет площадь под фруктовыми садами возросла в 2,5 -раза, немалая заслуга строителей, ирригаторов, других сельских тружеников, превратившихмногие голые, каменистые склоны' в плодородные земли.К концу нынешней семилетки (1978— 1984 гг.)- в К Н Д Р  намечается довести сбор фруктов до 1,5 миллиона тонн в год. Немалая их доля будет выращена в уезде фруктов —

вой, потому что по всему видно, что ни председатель, ни другие руководители хозяйства никакого контроля за фермами не осуществляют. Даж е но смогли они в то время, когда Лидия Николаевна - уш ла на больничный, временно назначить ответственного за работу животноводства, В ре

зультате этого и получилось; что на фермах в Б. Селках создалось критическое положение.А может быть, пример безответственного отношения к делам показывают дояркам сами руководители? Например, 15 сентября в колхозе было запланировано совещание животноводов колхоза, на ко-‘ торое собрались почти все доярки и . телятницы, приехал начальник управления сельского хозяйства А. П . М а т веев, но оно было сорвано, потому что ни председатель, ни секретарь партийной организации В. Г. Архипов на совещанию не явились по неизвестной причине.

ПРИГЛАШ АЕМX X V I съезд К П С С  выдвинул широкую программу социально» го развития и повышения народного благосостояния, поставил на первый план задачу улучшения снабжения населения продуктами питания. Для решения этой задачи майским Пленумом ЦК К П С С  (1982 г.) разработана Продовольственная программа С С С Р  до 1990 года. Основную po/ib в выполнении Продовольственной программы должны сыграть труженики сельского хозяйства, Интенеив- вное развитие сельскохозяйственного производства требует от работников полей и ферм повышения своих знаний. При се л ьскохоз я йс т в е н« ых институтах н техникумах созданьы-за- очные отделения, где без отрыва от производства могут повысить своп знания бригадиры колхозов и совхозов, звеньевые, заведующие фермами, рядовые колхозники и рабочие совхозов.Поступив на заочное отделение Ардатовекого совхоза-техникума, можно получить специальность агронома или зоотехника! В этом году заочное отделение техникума может принять на обучение 175 человек. Заочникам на время сессии предоставляется учебный отпуск с сохранением заработной платы. Библиотека техникума обеспечивают учебной литературой. Занятия с заочниками проводятся в специально оборудо- . ванных кабинетах и лабораториях.Учащиеся -заочники. находясь на сессии, не только учатся, но и отдыхают. Под руководством кураторов организуются различные мероприятия: встречи с выпускниками, читательские конференции по книгам, читаются лекции для заочников, проводятся беседы, открытые классные часы. Например, был проведен классный час на тему: «Хлеб — символ жизни и могущества государст-
Д аж е среди колхозных коммунистов встречаются такие, кто тоже любит «заправиться:» вином вр время работы, фдин из таких механизатор П. Ф. Бурков также пьянствовал 21 сентября вместо того, чтобы отвозить зерно от комбайнов с поля.

Неизвестно к чему могут привести в дальнейшем такие факты в хозяйстве. П о к а . же колхоз из месяца в месяц ^имеет низкие показатели по продаже мяса и молока государству по сравнению с другими хозяйствами района. В настоящее время средние ■ надои от коровы на Б. Белковских фермах доходят лишь до 4,5 килограмма в день.Правлению колхоза, партийной и профсоюзной организации пора задуматься над таким положением дел в хозяйстве, пора давно принять соответствующие меры.В. В Л А Д И М И Р О В .

В Т Е Х Н И К У Мва». Заочники также встретились с делегатом X IX  съезда В Л К СМ  Мариной Лизуновон, учащейся нашего техникума.Заочное отделение в Арда- товском. совхозе -техникуме работает с I960 года. За это время здесь получили специальность агронома 666 человек, зоотехника: —438 человек. Это председатели колхозов, директора совхозов, руководители отделений, ферм, бригад, рабочие совхозов и колхозники из разных сел и деревень Горьковской области.В настоящее время на заочном отделении, нгшнего техникума обучается 740 человек. Среди них из Тонша-евекого района 3 человека.. Это В. П . Дуп- ляков из совхоза «Вякшенер- ский», Ю. А. Жуков из того же совхоза, рабочая Г. И. Кудрявцева.Некоторые боятся этих трудностей, но их можно преодолеть с помощью педагогов, внимательного отношения руководителей сельскохозяйственных предприятий и товарищей но труду. Н. Д А Н И Л О В А ,методист.П О Д А Р И Л И  П ЕСН Ю .Прощальным аккордом трудового студенческого лета стал фестиваль патриотической песни «БАМ-82», посвященный 60-летию образования СССР. Победители этого конкурса, представляющие многие городя страны, дали для строителей и эксплуатационников Центрального участка: магистралибольшой концерт. (Корр. ТАСС).
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Пятница, 1 октября.8.45 —Мультфильмы. 9.20 — «Вот опять окно». Фильм -концерт. 10.20 —Играет заслуженный артист РСФ СР Б. Феоктистов (балалайка). 14.50 — «По Нигерии».^ Кинопрограмма. 15.05 —• Выступление Большого детского хора телевидения и р а дио. 15.35 —Дела московского комсомола. 164)5 —Док. фильм «Песня пшеничного поля». 16.20 — Советская пейзажная ж ивопись 20—30-х годов. 16150 — К 60-летию образования Печено -Ингушской А ССР и 200-летию добровольного вхождения Печено -Ингушетии в состав России. 17.30 —Концерт мастеров искусств Печено-Ингушской А ССР. 18.15 —Подвиг. К 40-летию Сталинградской битвы. В передаче принимает участие Герой Советского Союза писатель В. В. Карпов. 19.00 — «Колесо фортуны». Мультфильм. 19.20—«Камера смотрит в мир». 20.25 — Музыкальная программа. 21.35 —«Тайна Оберваль- да®. Фильм.
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Кваиле. А. Ж Е Б И Н .(ТАСС).
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